

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:55

PAG - 1 -

TERCERA ENTREGA

Jueves 29 de Abril de 2004

PROGRAMAS DE OPINIÓN DE RADIO

Emisora: 15 de Septiembre

Programa: Conversaciones

Conduce: Emilio Núñez

Invitado: María Alejandra Alemán

Tema: Reacciones sobre declaraciones de René Herrera

María Alejandra expresó que la única manera en que ella estaría de acuerdo con René Herrera de que su padre le pidiera disculpas al pueblo de Nicaragua sería porque, "al señor Presidente de la República en el tiempo de la Vicepresidencia se le pasaban 40 mil dólares, sin reportarse. Nadie sabe qué pasó con esos 40 mil dólares. Él no dio reportes a la CGR. Entonces son cosas que creo yo que a la larga, sí tuviera que pedirle disculpa mi padre al pueblo de Nicaragua. Pero aceptar de que es culpable, aceptar de que él y su familia se robaron un centavo del erario público, eso jamás. Jamás vamos a pedir ese perdón al pueblo de Nicaragua por un hecho que no se ha cometido". También se refirió a la amnistía que se promueve para excarcelar al doctor Alemán y dijo: "Lo que ha venido pasando a la familia y con mi padre es un juego político y dentro del juego político, si la amnistía es lo que va a salir, pues con al amnistía nos vamos a conformar".

En otro orden, denunciaron que el titular de Agricultura ordenó a su asistente que hiciera circular un memorando, para que todos los empleados de esa institución participaran obligatoriamente en la "portátil" del Primero de Mayo, para aplaudirle al Presidente Bolaños. También Oswaldo Arteaga en el INEC ha instruido a su personal para asistir a dicha manifestación. Asimismo, intentaron manipular a los trabajadores de la Zona Franca, pero allí la oposición fue fuerte.

Emisora: Corporación

Programa: Nueve en Punto

Conduce: Fernando Centeno

Invitado: Noel Vidaure

Tema: Panorama político del país

Según Noel Vidaure, ahora se impone más que nunca la necesidad de otra fuerza política que pueda enfrentarse a liberales y sandinistas en las próximas elecciones, que además sea capaz de sumar a los liberales disidentes, exsandinistas, conservadores y social demócratas, sobre todo que pueda aglutinar a la mayoría de los nicaragüenses que no militan en ningún partido político. Asimismo, señaló que para lograr eso se necesita voluntad política y decisión por parte de un grupo de personas que puedan servir a Nicaragua, sin velar por sus intereses personales o partidarios.

Emisora: Ya

Programa: Contacto 600

Conduce: Denis Schwartz

Tema: 6%

El Presidente de UNEN, Yaser Martínez, manifestó que la Constitución no admite negociación. "El 6% está en la Constitución y no puede negociarse, ¿Cómo vamos a negociar la Constitución Política? me pregunto.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:55

PAG - 2 -

La negocia sólo Bolaños que es un señor miope políticamente y que realmente no obedece a los intereses del país”, expresó Martínez.

NOTICIAS DE TV

+El diputado Orlando Mayorga informó que el próximo martes se reunirán con la bancada sandinista para decidir la calendarización de las prioridades legislativas, pero también para discutir el contenido de esa agenda y el contenido de esas leyes. Puntualizó que en principio definir el Presupuesto General de la República en su reforma, la ley de Transporte, la Ley de Carrera Judicial, la Ley de Pesca. Agregó que el inicio de las discusiones del Código Penal, son entre otras leyes de tremenda importancia, necesidad social y de urgencia para el fortalecimiento institucional. Asimismo, el diputado Edwin Castro mencionó que se incorporarán algunos liberales que también quieren salir del “monotema”, que es lo que no deja avanzar a la Asamblea. **(Telediario, Canal 10)**

+El Presidente Bolaños dio su respaldo total al titular del Ministro de Transporte e Infraestructura, Pedro Solórzano en el caso de Hispánica. “Si él (Solórzano) hubiera escogido una empresa que pidió 6 millones más que esta (Hispánica), hoy estuviéramos preguntando, ¿quién se echó la diferencia a la bolsa?. Él está actuando con toda honestidad, tiene garantías reales para poder demandar si es necesario, mañana o la fecha que le toque, a la empresa Hispánica, si no cumple”, expresó el Presidente Bolaños.

Por su parte el titular del MTI indicó que siempre ha contado el apoyo del Presidente Bolaños, y agradeció la confianza que le está dando para seguir adelante. “Es verdad que me han estado complaciendo en los medios de comunicación, pero cuando uno no la debe, no la teme”, apuntó Solórzano. **(TV Noticias, Canal 2 / Noticiero Independiente, Canal 8 / Telediario 10)**

+La Guía de Ética Empresarial presentada este martes por representantes del Consejo Superior de la Empresa Privada (COSEP) y la Cámara de Comercio Americana Nicaragüense (AMCHAM), fue firmada por el Presidente Enrique Bolaños y la Embajadora de Estados Unidos, Barbara Moore. El objetivo de dicha guía es para que todas las empresas tomen en cuenta las recomendaciones que se plasman en ella. Al respecto el Presidente Bolaños dijo que “hay que practicar la transparencia. A veces esto implica luchar contra la corrupción que tiene un costo muy alto especialmente en lo político. Otro concepto es la constitución y desarrollo de un Estado de Derecho”. Por su parte la embajadora Moore dijo que el Gobierno de los Estados Unidos se enorgullece en resaltar ésta iniciativa y continuar ayudando a sus esfuerzos para promover la ética, la transparencia y la responsabilidad del sector privado, construyendo así un futuro más próspero para Nicaragua”. **(TV Noticias, Canal 2)**

+La Fiscalía y la Policía efectuaron un allanamiento en las oficinas principales de Banco Uno, para ocupar documentos que comprueben supuestos fraudes y anomalías en créditos otorgados a personas naturales y jurídicas.

El presentador dijo que “la Fiscalía está investigando algunas noticias relacionadas que se dieron esta mañana. Noticias relacionadas con algunos créditos, que algunas personas dicen que se les están adjudicando por parte de Banco Uno y que ellos nunca solicitaron, por lo tanto hicieron la denuncia respectiva ante la Fiscalía, para que realice la investigación”.

El abogado acusador Mario Orozco afirmó que la Fiscalía está buscando expedientes crediticios que contienen información falsa de varios créditos que suman varios millones de dólares y que hora el banco está cobrando a personas que en ningún momento han solicitado créditos a dicha entidad bancaria.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:55

PAG - 3 -

Comparó lo que está ocurriendo en Banco Uno con el caso de INTERBANK, donde se dieron muchos créditos fantasmas.

El abogado adelantó que después de la obtener esa información procederán a interponer una acusación privada, que promoverán un grupo de abogados, y una acusación pública que promoverá el Ministerio Público.

Especificó que uno de los acusados será el señor Noel Sacasa, quien supuestamente está implicado en este caso y aseveró que esta fue una de las razones por las cuales huyó del país.

Al respecto el Superintendente de Bancos, Alfonso Llanes, dijo que es improcedente este allanamiento porque no existe una orden judicial. Agregó que la Superintendencia no ha tomado ninguna acción de intervención a Banco Uno, como se ha dicho en algunos medios. Aseguró que esta institución es una de las más sólidas del Sistema Financiero.

(Noticias 12, Canal 12 / Noticiero Independiente, Canal 8/ Telediario, Canal 10/ Bolsa Visión, CDNN)

+El Vicepresidente de la República, José Rizo, aseguró que visitó al Cardenal Miguel Obando para poder ser el mayordomo de las fiesta de Santo Domingo y espera que esto no sea interpretado como una actitud política. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El licenciado Eddy Medrano, Director económico de la Alcaldía de Managua, confirmó que existe una pérdida de 11 millones de córdobas desde los años 90. Agregó que la parte que han analizado es de 15 millones de córdobas y considera que existen seis millones en cuentas de contribuyentes y otros cinco millones en préstamos a exempleados, entre los que se encuentra el Vicepresidente José Rizo.

Por su parte, el Vicepresidente Rizo, expresó que para él, las deudas no prescriben y que no ha recibido ninguna gestión de cobro. No negó haber sido secretario del alcalde durante varios años y que pueda haber una factura, pero lo que no acepta, desde el punto de vista personal, es que el alcalde de Managua, diga que es irrecuperado y afirmó que “para José Rizo las deudas no prescriben independiente del tiempo. Sí yo debo yo los pago”. **(Noticiero Independiente, Canal 8)**

+El fiscal Allan Velásquez dijo desconocer el juicio civil en los juzgados “solamente venimos a platicar y a conversar con la Junta Directiva del Banco Uno. Añadió que los juicios civiles se dan cuando un banco presta dinero y tratan de recuperar ese efectivo”. Dijo necesitar una orden para tener acceso a los documentos del banco, por lo tanto hay que esperar que la Policía envíe el expediente para que la Fiscalía haga algo en dicho caso. **(Bolsa Visión, CDNN)**

+Estudiantes universitarios realizaron pacíficamente una marcha en diversas calles de la capital, con el objetivo de aglutinar a diversos sectores de la sociedad civil, para lograr su apoyo en el cumplimiento de la resolución de la CSJ a favor del 6%. **(Noticiero Independiente, Canal 8 / TV Noticias, Canal 2)**